

« QUARTIERS SOLIDAIRES » ÉVOLUE, SA COMMUNICATION AUSSI

Arrivant au terme de cette année de célébration des 20 ans de *Quartiers Solidaires*, nous avons pu fêter toutes les belles réussites mais aussi regarder vers l'avenir avec le lancement de nombreux nouveaux projets.

Depuis l'été 2022, trois démarches « Actions communautaires » ont démarré à Bussigny, Corsier-sur-Vevey et Échallens. À Vully-les-Lacs, l'ancien bureau de poste reprend vie grâce au projet Ri-Poste. À Gland et à Yverdon-les-Bains, nous réfléchissons avec les seniors à la manière de « bien vieillir chez soi », tandis qu'à Château-d'Ex nous les aidons à valoriser leurs paysages !

Malgré cette diversité apparente, tous ces projets partagent un socle de pratiques. Les participant-es à la Plateforme *Quartiers Solidaires* en novembre dernier ont identifié cinq piliers principaux. Un projet communautaire a besoin d'un local bien situé qui permet les rencontres, d'un groupe habitants fort et soudé, de partenariats pour assurer l'ancrage du projet dans le tissu social existant, d'actes de solidarités spontanés qui témoignent des liens tissés entre les participant-es et enfin d'une structure pour assurer la pérennité du projet.

Une des principales forces de *Quartiers Solidaires* est d'avoir réussi à « faire communauté », que nous ayons toutes et tous l'impression de faire partie d'une grande famille qui, malgré de grandes différences, partage les mêmes valeurs.

Lancé il y a dix ans avec d'autres outils comme la Plateforme ou la formation communautaire, notre journal visait, en croisant les regards habitants, politiques, professionnels et associatifs, à renforcer les liens entre tous ces acteurs et toutes ces actrices et à développer ce sentiment d'appartenance à la communauté *Quartiers Solidaires*. Il nous a permis de mener des réflexions sur des thématiques importantes comme les relations inter-générationnelles ou l'essence du communautaire et de mettre en valeur les actions menées par les seniors dans les différents projets.



Atelier sur les actes spontanés à la Plateforme de novembre 2022

Avec l'arrivée de nouvelles prestations et la diversification de nos activités, il est temps de revoir notre communication. Une page se tourne, mais d'autres s'écriront !

Dans l'unité Habitat et travail social communautaire, nous avons l'habitude de raconter notre histoire en « nous » sans entrer dans le détail des contributions individuelles. Alors, merci à l'équipe du journal pour tout ce que nous avons appris ensemble, pour les réflexions, les relectures, les débats et aussi pour les heures à chercher des photos de bonne qualité.

Au plaisir de découvrir le prochain chapitre que nous écrirons ensemble !

Sylvie Guillaume-Boeckle,
Chargée de projet communautaire

